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葵涌貨櫃碼頭工潮昨進入第30日，職工盟將行

動升級，昨晚在未有事先知會警方下，衝出警方

在長江中心的防線，遊行往禮賓府，霸佔花園道

多條行車線，令中環一帶的交通癱瘓半小時。職

工盟接連發動激烈的衝擊行動，堵塞交通，破壞

社會秩序，逾越了和平表達訴求的範疇，已經觸

犯了本港的《公安條例》。警方有必要果斷執法制

止違法行為，法庭也應及早頒下禁制令阻止工人

繼續包圍長江中心，防止工潮進一步走向極端，

造成各方都不願看到的局面。

工潮持續一個月仍未有平息跡象，職工盟更以各

種理由將行動不斷升級，由罷工爭取加薪，演變成

癱瘓貨櫃碼頭運作，示威者長期包圍長江中心，並

且衝入中心內示威抗議，妨礙企業的正常運作。昨

日，職工盟更在沒有知會警方的情況下，突然霸佔

花園道多條行車線，令中環一帶交通癱瘓，車輛行

人險象環生。這些行徑已說明工潮已經變質，由勞

資糾紛變成違法的抗爭行動。如果任由工潮愈走愈

極端，將對中環一帶的交通和治安造成極大的衝

擊，甚至演變成一場「佔領中環」行動。因此，警

方須肩負起維持社會秩序的重任，依法制止違法行

為，並且追究刑責，以免工潮出現失控的情況。

工人爭取權益固然應予尊重，但必須合情合理

合法。工人爭取加薪的對象是外判商，包圍長江

中心完全是無理取鬧，製造事端，而且罷工權利

也不能凌駕於社會利益之上。昨日，高等法院已

宣佈批准臨時禁制令，限制5名工會代表及罷工工

人進入長江中心大廈範圍內及叫喊口號。法庭批

准臨時禁制令，不但向社會各界發出依法制止所

有違法激進抗爭行為的明確信號，更重申私有產

權受到法例的保障，不容侵犯。長江中心對出的

廣場以及附近一帶的公眾道路亦屬私人物業，不

可能讓工人無了期駐紮，阻礙企業正常運作。當

年有示威者佔領匯豐銀行地面廣場，法庭頒下禁

制令清場，現在法庭也應盡早批准禁制令，恢復

長江中心一帶的秩序。

應該看到，職工盟不斷激化工潮最終只會導致

勞資雙輸的局面，協商解決加薪問題不但是本港

珍而重之的優良傳統，而且對員工也是最為有

利。昨日建築扎鐵商會就與工會在互諒互讓之下

成功達成協議，向工人兩年加薪兩成半，有工人

更指通過協商爭取的加薪幅度遠勝當年以工業行

動所得到的。這說明，以激進工潮迫使資方就範

並非最佳辦法，反而會激化勞資關係，令一些本

小力弱的企業承受不起而結業收場，工人加薪不

成反失去了工作。貨櫃碼頭罷工工人應擺脫職工

盟的綁架，早日結束工潮返回談判桌協商解決才

是正途。 (相關新聞刊A1版)

著名的「汪辜會談」至今已整整20周年。

「汪辜會談」標誌兩岸關係發展邁出了具有

歷史性意義的重要步伐。「汪辜會談」彰顯

了「九二共識」作為兩岸協商基礎的重要地

位，揭示以對話取代對抗、以協商促進合作

的精神。未來，兩岸應在「九二共識」的基

礎上，弘揚「汪辜會談」的精神，突破兩岸

關係發展的瓶頸，攜手開創兩岸關係和平發

展的新局面。

20年前，兩岸克服重重困難和障礙，在達

成「九二共識」基礎上，成功舉行了歷史性

的「汪辜會談」，奠定了兩岸溝通協商推進

關係發展的機制，開啟了海峽兩岸以和平方

式處理彼此間關係的新篇章，為打破兩岸關

係的僵局作出了重大貢獻。如今兩岸關係快

速發展，在經貿議題陸續達成協議、開始落

實之後，兩岸關係逐步進入敏感的政治深水

區，開啟兩岸政治對話已成為不可迴避的議

題。兩岸若不能通過政治協商持續擴大共識

並加強政治互信，兩岸的經濟合作始終會面

臨㠥不穩定的制度環境，勢必妨礙到兩岸經

貿及其它關係的進一步發展。　

兩岸關係和平發展是歷史的大趨勢，也是

兩岸同胞的共同願望。中共十八大報告呼籲

商談建立兩岸軍事安全互信機制，協商達成

兩岸和平協議，既體現了大陸對兩岸民意的

尊重，也表明大陸對兩岸關係發展能夠「由

易到難」、「由經入政」的高度期待。肯取

勢者可為人先，能謀勢者必有所成。未來，

兩岸應在「九二共識」的基礎上，順應時代

發展潮流，設法為兩岸關係的諸多難題尋找

解決之道，更應有勇於突破僵局的創新思

維，將兩岸關係平穩過渡到敏感務實的政治

深水區，開創兩岸政治關係新局面。　

香港是「九二共識」的發源地，也是「一

國兩制」率先垂範之地。紀念「汪辜會談」

20周年，也進一步凸顯香港在推動兩岸交流

中的特殊作用。港台關係已經取得重大進

展，香港協進會和台灣策進會已相繼成立，

標誌㠥港台兩地互設機構等制度化安排得到

落實，兩地交流更加頻繁。CEPA已簽署十周

年，ECFA也已實施三年，港台兩地有識之士

殷切期待積極創造條件，推動港台簽署類似

經濟合作協議，使之與CEPA和ECFA一起，成

為連接兩岸三地經貿合作的紐帶，為大中華

經濟圈提供支柱，共同實現中華民族偉大復

興的「中國夢」。

(相關新聞刊A3版)

警方須果斷執法 防工潮走向極端 「汪辜會談」對發展兩岸關係的啟示

梁振英：港將參與制定「十三五」
拜訪商務部發改委 六方面獲階段性進展
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蘇錦樑：東盟助港創商機

香港文匯報訊（記者 孟慶舒 北京報道）行政長官梁振英昨日

結束訪京之行，先是上午與港澳辦主任王光亞會面，隨後在中午

拜會國家發改委主任徐紹史，之後前往商務部，與商務部部長高

虎城舉行會談。梁振英其後於總結記者會上表示，在拜訪商務部

及國家發展和改革委員會的會面中，在6方面取得積極的階段性

進展，包括特區政府會配合發改委進行全國第十二個五年規劃的

中期評估，和參加制定第十三個五年計劃的前期工作等。此外，

在廣東實施的「先行先試」政策也將會在泛珠的8個省和廣西自

治區開始實施。

梁振英指，特區政府十分重視經
濟發展的作用，因為只有比較

高速度和持續地高速度的經濟發展，
才可以給特區政府足夠的財政，給僱
主足夠的支付薪水能力，給香港市民
有較高的收入，來解決社會長期存在
的一些深層次矛盾，包括房屋、貧
窮、老年和環境問題。因此，特區政
府非常重視對內即內地，對外即國際
間的經貿往來。
他形容，這次拜訪商務部和發改委

後，得到比較積極和可喜的階段性進
展，相信自己在短期內都要再度上
京，司局長也將來京開會推進工作：
「力不到不為財，政府官員推進香港
商貿發展也要抱持這個態度，要多在
內地和國際間跑。」

配合「十二五」中期評估

梁振英透露，此行取得6方面積極
的階段性進展，第一，特區政府會配
合發改委進行全國的第十二個五年規
劃的中期評估：「特區政府回去後會
聽取業界的意見，就是在未來兩年時
間內如果要執行好的話，當中要有些
甚麼要求。」第二，他在政綱和《施
政報告》內提出一個新的落實CEPA
條款的機制，即設立一個聯合工作小
組，這個聯合工作小組很快會在6月
份左右開會，相信對落實CEPA中的
條文大有幫助。

粵港服貿明年將自由化
他續指，第三，發改委同意在制定

第十三個五年計劃的前期工作當中，
特區政府是會參加的，這使得「十三
五」出台時會更切合香港發展的需
要。第四，雙方亦同意，香港和廣東
提出在2014年服務貿易在廣東基本實
現自由化，這亦是一個比較大的決
定：「在全國十二五末，基本實現貿
易自由化前，早一年，2014年時間不
是很遙遠，我們要不失時機去做好這
方面的工作。」

「先行先試」擴泛珠9地

梁振英又說，第五，內地去國外的
投資很快會進入一個高峰期，現在的
投資量越來越大，香港的作用很明
顯，具有國際性的專業服務、國際性
的金融服務等優勢，香港可以配合和
支持內地企業去外面投資。最後，在
廣東實施的「先行先試」政策，雙方
同意在泛珠9個省區實施。

對港經濟作用積極重大

梁振英相信，這6項進展對香港未
來一段期間及在短期內的經濟發展有
重大、積極的作用。除了拜會官方機
構，梁振英昨天也參觀了香港會計師
公會在北京的辦事處，了解香港會計
師在北京的工作和生活訴求。

■梁振英（左）與高虎城會面握手。■梁振英（右二）與徐紹史（左二）會面。蘇錦樑（右一）與譚志源（右三）亦有出席。

■梁振英於記者會上總結訪京收穫。 香港文匯報記者孟慶舒 攝

六方面進展簡介
■特區政府會配合發改委進行全國的第十二個五年規劃的中期評估

■落實CEPA條款聯合工作小組會於6月份左右開會

■在制定第十三個五年計劃的前期工作當中，特區政府會參加，使「十三

五」出台時會更切合香港發展的需要

■同意香港和廣東提出的在2014年服務貿易在廣東基本實現自由化

■發揮香港優勢，配合及支持內地去國外的投資高峰期

■在廣東實施的「先行先試」政策，雙方同意在泛珠九個省區實施

香港文匯報訊（記者 孟慶舒 北京

報道）在北京舉行的新聞發佈會

上，梁振英被記者問及前廉政專員

湯顯明高額宴請內地官員一事。對

此，他表態指，新一屆特區政府在

過去9個月秉承廉潔奉公、簡約執政

的原則。他指出，廉政公署負責的

廉政工作對特區來說是十分重要的

一環，維護香港的核心價值，希望

各方人士能和廉署一起做好有關工

作。

梁振英表示，他已經知曉立法會賬

目委員會決定了解有關前廉政專員的

事件，但假若單憑媒體報道就作出評

論，對整個事件也是不公平。

他指出，從新一屆政府官員乘飛機

的等次，或參加活動時盡量不接受紀

念品，以及盡量不接受和交換禮物，

可看出新一屆特區政府秉承廉潔奉

公、簡約執政的原則。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁

振英結束訪京行，並帶來有關香港與東盟同意

共同締造自由貿易協定的好消息，雙方很快展

開相關談判。商務及經濟發展局局長蘇錦樑指

出，東盟是全球經濟增長最快的地區之一，東

盟的貨運貿易是香港第二大夥伴，在服務貿易

方面是香港第四大服務夥伴，故這個自由貿易

協定將會幫助香港商界創造更多商機，長遠有

助推進香港經濟增長。他並指，香港與東盟很

快便會進行雙邊貿易的談判，預期盡快把雙邊

的自由貿易協定談判完成，可為香港商界帶來

多一些商機。

蘇錦樑指出，東盟方面現時與香港有一個雙

邊的建議，就是香港與東盟之間建立一個雙邊

貿易的協定，會很快進行談判。他說：「以往

國家亦是非常支持香港和東盟經貿方面更緊密

的合作，所以今次我們亦很高興，我們今次是

香港與東盟一個雙邊的貿易談判。」但他強

調，與東盟10個國家談判，有很多工作要進

行，故不能為談判訂立「死線」：「因為相信

有這麼多個國家，談判過程也相當複雜，但是

我們的同事會盡快完成這些談判的工作。」

CY：加入自貿區談判港負責

梁振英就指，香港是一個獨立的關稅地

區，因此談判是由香港自己負責談判，但這

一屆特區政府既要用好「兩制」的優勢，

「兩制」就是香港有自己獨立關稅區的地

位，亦用好「一國」的優勢，「一國」就是

國家中央、中央部委，包括商務部及外交部

等均願意支持香港在國際間行使它的影響

力：「這對我們來說是一個很重要的優勢。

但要鄭重說的，就是香港會獨立進行有關的

談判。」

中聯辦助推兩地服貿自由化

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 廈門報道）

中聯辦經濟部副部長楊益26日在出席「2013
福建廈門香港周CEPA研討會」時表示，中聯
辦經濟部將以CEPA簽署10周年為契機，加快
推進內地與香港基本實現服務貿易自由化進
程，共同推動兩地服務業大發展。
楊益表示，面對2013年複雜困難的外部環

境，中聯辦經濟部將繼續努力加強內地與香
港工商界的溝通交流服務，努力推進CEPA項

下兩地基本實現服務貿易自由化進程。同
時，關注香港業界對人員往來和商貿進出通
關便利的需求和要求，進一步推動通關便利
化。此外，加強政策研究，提出支持香港中
小企業拓展內銷市場的政策建議，繼續推進
兩地企業聯合走出去等。

商務部料「十二五」末基本實現

出席該研討會的商務部台港澳司處長陳志

團也表示，服務貿易自由化即是「一國」之
間，也是「兩制」之間的自由化。自2003年
簽署實施CEPA後，其後陸續簽署了9個補充
協議。CEPA帶動了香港經濟增長，10年間，
香港本地生產總值增長56%，年複合增長率
為5.1%，超過了美國、日本、德國、英國等
世界主要發達國家同期的經濟增速。此外，
CEPA的簽署和實施對內地進一步開放、優
化經濟結構起到積極作用。2012年，內地與
香港進出口貿易總額為3,415億美元，為
2003年的4倍。「在世界貿易組織分類的160
個服務部門中，內地已對香港開放了149個
部門。商務部有信心到「十二五」末期，通
過CEPA基本實現內地與香港服務貿易的自
由化。」

廈門香港周研CEPA推閩港合作

據了解，作為「2013福建廈門香港周」的重
點活動之一，當日活動就如何有效利用CEPA
以及和CEPA在福建的落實成效開展討論，
同時與閩籍香港政商界人士共同商討如何有
效利用CEPA協議發展貨物貿易、服務貿易和
投資便利化，推動閩港兩地更緊密合作。

■中聯辦經

濟部副部長

楊益（左四）

與香港工業

貿易署署長

麥靖宇（左

五）等出席

在廈門舉辦

的CEPA研

討會。

葉臻瑜 攝


